
Diretoria

reeleita da

ABAMES

apresenta

novas metas
“Consolidar a ABAMES, ampliar o número de

associadas e buscar sempre a melhoria da

qualidade do ensino superior particular”. Essas

são as expectativas da presidente da Associação,

professora Nadja Viana, para nortear a nova

gestão da ABAMES, com a diretoria que tomou

posse no dia 13 de novembro de 2008. O

evento marcou também o encerramento de um

biênio de grandes feitos e, com a reeleição há

uma intenção de continuar a jornada em busca

da, cada vez mais, da excelência do ensino

superior particular na Bahia.

A diretoria da ABAMES para o biênio 2009/2010

é composta pela professora Nadja Viana, da

ÁREA1FTE (presidente); professor Marcelo

Rocha, da FAMETTIG (v ice-pres idente);

professor Antônio Lé Martini, da FACEMP

(Diretor ia Administrat ivo -Financeiro) e

professor Paulo Rocha, da Hél io Rocha

(Diretoria de Comunicação Institucional). É

integrada também pela professora Graça Maia,

da UNIFACS (Diretoria de Desenvolvimento

Institucional); professor Gilberto Damasceno, da

Faculdade Adventista (IAENE) (Diretoria de

Integração Regional) e os professores José

Eugênio (Unijorge), Antônio Alberto (FSBA) e

Francisco Sales (Faculdade Baiana de Direito e

Gestão) (Conselho Fiscal).

Durante a posse, foi realizada uma retrospectiva

de importantes ações concret izadas pela

Associação, no último biênio. Na última gestão,

a ABAMES recebeu uma significativa premiação.

O Prêmio Professora Amélia Rodrigues da

Academia Baiana de Educação, Associação

Baiana de Imprensa e Folha Dirigida, como

Instituição Educacional de 2007.

Consolidação

Um único pensamento está formado: continuar

o fortalecimento da ABAMES e do ensino

superior privado. Os diretores foram unânimes

sobre o próximo biênio que se inicia, como

explica o professor Paulo Rocha. “Na primeira
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Gestão 2007/2008
Entre as ações desenvolvidas pela Abames, nesses

dois anos, estão:

• Reestruturação das Diretor ias  e Funções

(Comunicação Institucional, Desenvolvimento

Institucional, Administrativo-Financeira e Integração

Regional), além da formalização das respectivas

mudanças estatutárias;

• Criação do Informe ABAMES, com cinco números

por ano, enviado para todas as IES da Bahia;

• Lançamento do novo site da ABAMES;

• Realização das Campanhas Institucionais Afirmativas

do Ensino Superior Particular da Bahia, por meio

de TV, Rádio, Internet, Outdoors, Jornal.

• Lançamento do Selo ABAMES de Qualidade;

• Profissionalização da Central de Estágio ABAMES,

alcançando todas as metas definidas em projeto

para 2007 e 2008, atualmente com mais de 600

estagiários e sistema informatizado de todo o

processo;

• Contratação de Assessoria Jurídica, que tem

desenvolvido diversos temas de interesse das IES;

• Desenvolvimento e implantação do Código de

Ética da ABAMES;

• Realização de seis Fóruns ABAMES, trazendo

personalidades de destaque no cenário nacional das

IES, entre outras realizações.

Gestão 2009/2010
Para o futuro, algumas idéias já estão delineadas,

como, por exemplo:

• Negociar com o SINEPE-BA alteração estatutária

para a criação de uma câmara de Ensino Superior,

representada pela categoria (representantes da

ABAMES);

• A Diretoria de Integração Regional terá uma

importância estratégica para captação das IES do

interior e deverá traçar estratégias para execução

desta finalidade;

• Elaborar a criação de uma Assessoria Pedagógica;

• Dar cont inuidade aos Fóruns ABAMES e

desenvolver Fórum específico para capacitação dos

coordenadores para a sensibilização dos alunos em

suas IES quanto a importância do ENADE;

• Consolidar e ampliar a Central de Estágio e

implementar a Central de Compras ABAMES;

• Intervir junto ao Plano Municipal de Educação, a

fim de diminuir a alíquota do ISS sobre as IES e

implantar o PROUNI Municipal;

• Desenvolver a representação política da ABAMES

junto a Câmara dos Deputados e criar bases

políticas com vereadores, bem como formular

agenda junto ao Poder Executivo e Judiciário;

• Desenvolver Campanhas Institucionais da ABAMES

em 2009 e 2010.

gestão, buscamos a implantação. Agora a meta

é expandir”. Essa expansão, citada pelo diretor

de comunicação, é reafirmada pelo professor

Gilberto Damasceno. “Pretendemos, no início

de 2009, v is i tar  as IES do inter ior para

conquistar mais  associados e,

conseqüentemente, buscar melhorias na

qualidade do ensino”, afirma o responsável pela

diretoria de Integração Regional, que também

é uma novidade dessa nova gestão.

Até agora, treze instituições aderiram à

Central, mas, segundo Oliveira, quanto

mais faculdades aderirem, maior será o

poder de barganha com os fornecedores.

Com isso, espera-se uma redução

signif icativa dos preços praticados. “É

importante solicitar aos Mantenedores que

disponibi l izem seus prof iss ionais de

compras para as reuniões, assim como

cobrem uma participação efetiva deles, para

que os objetivos sejam alcançados”.

Para as inst i tu ições que resolverem

participar do programa de implantação da

Central não será cobrada nenhuma taxa de

adesão. De acordo com Luis Edgard, a

ABAMES receberá um percentual de

intermediação para real izar todas as

compras. Esta taxa será calculada em cima

do desconto obtido junto aos fornecedores.

Para fazer parte da Central de Compras,

basta que os mantenedores liguem para a

ABAMES,
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Estruturada para oferecer maior economia

às Instituições de Ensino Superior, a Central

de Compras da ABAMES está iniciando suas

operações, em dezembro de 2008. Nesta

oportunidade, será feita a primeira compra-

teste, identificando produtos comuns e

buscando preços mais acessíveis.

O consultor da Augeo Consultoria e

Assessoria e coordenador da Central de

Compras, Luis Edgard Oliveira, enumera

os benefícios que a Central vai trazer às

instituições: “Planejamento e organização

do processo de aquisição de materiais e

serviços, redução dos custos operacionais

(papel,  te lefone, fax,  pessoal) ,

acompanhamento dos processos de

cotação, pedido de aprovação das compras

via sistema web, otimização do tempo das

IES participantes para a atividade fim, além

da satisfação e comodidade das instituições

integrantes com a implantação da Central”.

ABAMES vai

implantar

Central de

Compras em

dezembro

Central de Compras trará benefícios para IES

Plano Municipal

de Educação

O Plano Municipal de Educação já está em

processo de encaminhamento para a Câmara

de Vereadores. O Plano foi aprovado, no mês

de setembro deste ano, na 2ª Conferência

Municipal da Educação, e teve a participação

da Abames em sua construção. O evento foi

promovido pela Secretar ia Munic ipal  de

Educação e Cultura (SMEC). De acordo com a

representante da Abames na Conferência e

também diretora de Desenvolvimento da

Associação, professora Maria das Graças Maia,

a expectativa para a aprovação é muito positiva.

“Esse Plano tem tudo para melhorar a qualidade

do ensino e da formação dos estudantes de

Salvador”, afirma.



papéis dentro da sociedade e a importância no

desenvolvimento dela e do país como um todo,

levando principalmente as empresas a pensarem

de forma diferente, com uma visão voltada para

ações de Responsabilidade Social.

O estág io poss ib i l i ta  ao acadêmico uma

aprendizagem vivencial, aliando o conhecimento

teórico ao prático, antecipando as experiências

que só seriam vividas no mercado de trabalho.

“É preciso ter em mente que o estágio é parte

da formação do aluno. Com ele, o jovem vai

enfrentar os desafios da sua futura profissão”,

disse Nadja Viana.

Novidades da área jurídica

Fechamento da Convenção Coletiva dos Sinaes

Após meses de negociações, conseguimos obter êxito na conclusão da

Convenção Coletiva de Trabalho de 2008, firmada entre o SINEPE e o SINAES,

contemplando os itens aprovados nas Assembléias realizadas perante a

ABAMES.

Entre outros pontos relevantes, foram acordados os índices de reajustes que

deverão ser aplicados aos Auxiliares de Administração, a abrangência da

categoria, a data base, o piso salarial, etc.

Recomendamos que todas as Instituições de Ensino Superior entrem em contato

com a ABAMES para obterem cópia da referida Convenção.

É oportuno destacar que, no

final do mês de novembro,

estamos dando in íc io  à

negociação coletiva referente

ao ano de 2009.

* Dr.Otaviano Valverde

é advogado e assessor

jurídico da ABAMES
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Sus ten tab i l i dade ,  consumo consc ien te ,

educação estratégica e metas educacionais

foram os assuntos discutidos no VI Fórum

Abames. O objetivo central foi fomentar a

discussão da Responsabi l idade Social nas

Instituições de Ensino Superior e convidar as

IES para a reflexão. O evento ocorreu no

Hotel Blue Tree, em Salvador, no dia 22 de

outubro, com a presença de estudantes,

professores, entidades de classe e do poder

público, representado pelo Vereador Téo

Sena (PTC).

A importância do fórum foi explicada pela

presidente da Abames, professora Nadja Viana.

“A responsabi l idade socia l  perpassa pela

qual idade da educação e é de extrema

importância falar sobre esse tema, convidando

as IES a dar continuidade a essa l inha de

atuação”. A professora Nadja também é

presidente da Comissão Nacional de Avaliação

da Educação Superior (CONAES).

Sustentabilidade e

Consumo Consciente

“Falar de Responsabilidade Social nas IES é falar

de compromisso, respeito e ética”. Com essas

palavras, a professora Adelaide Rezende, sócia-

diretora da Consultec, iniciou sua palestra

“Educação para a sustentabilidade”. A professora

falou sobre pré-requisitos para uma organização

ser sustentável. “É preciso ter práticas de saúde

e segurança do trabalho, respeitar as leis

trabalhistas, ter preocupação com o meio

ambiente e com o público interno e externo”,

explicou. A diretora da Consultec acrescentou

ainda que a sustentabilidade diz respeito a todos

e só a internalização dos conceitos pode

transformar as atitudes.

Último Fórum do ano abordou a

Responsabilidade Social

As idéias e projetos práticos sobre consumo

consciente foram apresentados pela professora

Débora Nunes, pró-reitora de extensão

comunitária da Unifacs. Em sua exposição, a

professora fez uma cronologia da atuação do

homem no planeta e alertou para os riscos de

manter o nível de consumo de hoje.

Educação: ferramenta

transformadora

“Projeções de uma educação estratégica” foi o

tema do professor Michel Echenique, da

Sociedade de Educadores Giordano Bruno. O

professor de filosofia e vocação levantou três

pontos centrais para a educação estratégica.

Estudo de Tendências, Valor da Vocação e

Motivação e Valor da Fi losof ia  no

Comportamento Humano. Ele considera de

grande re levância que o indiv íduo seja

estimulado, ainda na escola, sobre suas aptidões.

“A filosofia e a vocação são importantes para que

a inteligência estratégica, uma combinação de

todas as intel igências, potencia l ize o ser

humano”, afirma.

O VI Fórum Abames foi encerrado com a

palestra da professora Maria Thereza Marcílio,

conselheira técnica da ONG Avante Educação

e Mobilização Social.

Os presentes foram convidados a refletir

sobre o método tradicional de aprendizagem

e a nova ferramenta proposta, que faz a

interlocução com temáticas mais amplas e

permite a compreensão do aluno de forma

mais eficaz. “Esse projeto tem o propósito de

planeja e guiar nas práticas pedagógicas que

promovam a compreensão” relata Maria

Thereza.

Mudanças da Nova Lei de Estágio

Novo endereço

Lei traz alterações com benefícios para estagiários

A Lei 11.788, de 25/09/2008, que regulamenta

o estág io prof iss ional ,  sanc ionada pelo

presidente Luiz Inácio Lula da Silva, suscita

muitas discussões. Há quem ache que a

proposta vai diminuir a oferta de estágios,

enquanto outros acreditam no aumento do

número de vagas. Entre as modificações estão

a limitação na carga horário dos estudantes e

férias remuneradas de 30 dias. Entretanto, as

novas determinações somente são válidas para

os contratos firmados a partir do dia 26 de

setembro de 2008 ou para os contratos que

forem renovados.  No Bras i l ,  segundo a

Associação Brasileira de Estágio (Abres), existem

715 mil estagiários no nível superior.

De acordo com a presidente da ABAMES, Nadja

Viana, a tendência é a ampliação do número de

vagas para estágio, já que a Nova Lei determina

seis horas de trabalho. A presidente explica que,

antes da Lei, havia uma variação no número de

horas para o estágio, que ia de quatro a oito horas

de trabalho. “A partir de agora,a empresa deve

colocar um estudante das 7h às 13h e outro, das

13 às 19”, exemplifica. Nadja Viana cita outro

ponto positivo referente a essa nova carga

horária. Para ela, o aluno terá mais tempo para a

sua formação, para os seus estudos. “Com a

antiga carga horária, de oito horas, era mais difícil

para o estudante cuidar de suas tarefas”, afirma.

Para a gerente comercial da Central de Estágio

da ABAMES, Lúcia Silva, o que foi previsto, no

primeiro momento, foi uma esperada redução

nas vagas, já que existe ainda uma insegurança

das empresas por desconhecerem a Lei e seus

efeitos – possíveis ações trabalhistas, por

exemplo. “A inclusão do recesso remunerado,

a obrigatoriedade da bolsa auxílio e o auxílio

transporte – que antes era opcional – estão

fazendo com que as empresas sejam mais

cautelosas”, diz. Para ela, é preciso esperar que

as empresas se adaptem a essas mudanças e

mensurem o custo-benef íc io em ter um

estagiário e enumera dois pontos positivos da

nova Lei: def inição do estágio como ato

educativo supervisionado e a preocupação com

o aprendizado e preparação/profissionalização

para o Mercado de Trabalho.

A Nova Lei do Estágio traz para o empresariado

brasileiro e para as Instituições de Ensino Superior

uma oportunidade para refletirem sobre os seus

Mesa de abertura do Fórum que discutiu a atuação socialmente responsável das IES

A ABAMES vai entrar em 2009 com novo endereço. A Associação

está se mudando para uma sala mais ampla, que permitirá, por

exemplo, reuniões da Assembléia de forma mais confortável. O

novo espaço será no Centro Empresarial Iguatemi, salas 839 e

840, bloco A, que conta com estacionamento e acesso pela

Avenida Antonio Carlos Magalhães e pelo Caminho das Árvores.

* Dr. Otaviano Valverde

2

Editorial

Final do ano é sempre o momento em

que fazemos uma retrospectiva das ações

realizadas, das idéias projetadas em

conjunto e que foram colocadas em

prática para o melhor desenvolvimento

das nossas Associadas. Neste ano de

2008, a ABAMES conseguiu avançar na

interiorização da Associação, algo que há

muito almejávamos. Vamos fechar o ano

com a adesão de algumas Instituições do

interior do Estado, que estão trabalhando

conosco pela melhoria da qualidade do

Ensino Superior Particular da Bahia.

Como o objetivo da Associação é primar

pela qual idade do ens ino nas IES

particulares, é de extrema importância

a oportunização de momentos de

ref lexão e debates,  como os

proporc ionados pelos três Fóruns

realizados ao longo de 2008. “Educação

Tecnológica”, “Educação a distância” e

“Responsabilidade Social nas IES” foram

as temáticas abordadas nos Fóruns.

Todos eles contaram com a presença de

representantes das faculdades

particulares: professores e alunos, além

de entidades de classe e do poder

público. As outras conquistas do ano

estão na matéria de capa do Informe.

Outra real ização que está em

desenvolvimento e brevemente será

implantada é a Central de Compras, que

vai trazer amplos benefícios para as IES,

com a redução de gastos no orçamento

de compras, buscando sempre o melhor

para nossos parceiros.

Desejamos um 2009 de muitas

conquistas e sucesso!!

Professora Nadja Viana,

Presidente da ABAMES


